



Landeshauptstadt München, Baureferat
80992 München

An den
Bezirksausschuss 15
Trudering-Riem
Herrn Stefan Ziegler
Geschäftsstelle Ost
Friedenstraße 40
81660 München

**Tiefbau Straßen- und
Parkraummanagement
BAU-T23-SPM**

Schragenhofstraße 6
80992 München
Telefon:
Telefax
Dienstgebäude:
Schragenhofstraße 6
Zimmer:
Sachbearbeitung:

strassenunterhalt.bau@muenchen.de

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum

23.07.2025

Zufahrt Unberechtigter mit PKWs auf die Promenade und in den Riemer Park verhindern

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 07787 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 15 Trudering-Riem
vom 15.05.2025

Sehr geehrter Herr Ziegler
sehr geehrte Damen und Herren,

zu dem Vorschlag, die Zufahrt zum Riemer Park durch unberechtigte
Verkehrsteilnehmer*innen zu unterbinden, teilt das Baureferat Folgendes mit:

Bei den durch Poller gesicherten Zufahrten handelt es sich um öffentliche Grünflächen in der
Zuständigkeit des Baureferats (Hauptabteilung Gartenbau).

Zu möglichen Handlungsoptionen haben wir dennoch das Mobilitätsreferat um Stellungnahme
gebeten:

„Das MOR ist als Straßenverkehrsbehörde für die Anordnung von Verkehrszeichen und -
einrichtungen im gewidmeten, öffentlichen Straßenraum zuständig.
Bei der Promenade und dem Riemer Park handelt es sich aber um nicht gewidmeten,
städtischen Privatgrund. Das Ergreifen von Maßnahmen zur Verhinderung des unberechtigten
und ungewollten Befahrens von Privatgrund fällt in die alleinige Zuständigkeit des
Grundstückseigentümers.“

Im Juli 2021 wurde ein Termin mit dem BA 15, der Verwaltung, der Polizei sowie Bürger*innen einberufen, um die Thematik des Parkens rund um den Riemer Park und innerhalb des Riemer Parks zu erörtern.

Es wurde seinerzeit eine Übereinkunft erzielt, dass die Poller im Zuständigkeitsbereich des Baureferats (Gartenbau) in regelmäßigen Abständen wieder eingesetzt werden müssen. Diese Informationen wurden sowohl an extern beauftragten Firmen als auch an die eigenen Mitarbeiter*innen sowie der Anlagenaufsicht kommuniziert.

Eine vollständige Sperrung ist jedoch nicht realisierbar, da sowohl das Baureferat (Gartenbau) als auch die mit der Pflege beauftragten Firmen, insbesondere der Winterdienst, den Weg über die Promenade nutzen müssen und die Poller daher weiterhin entnehmbar bleiben müssen.

Ein weiterer Ortstermin kann vereinbart werden, um die Thematik erneut zu erörtern. Es wird darum gebeten, sich diesbezüglich mit dem zuständigen Leiter der Arbeitsgruppe "Öffentliches Grün",
in Verbindung zu setzen.

Mit freundlichen Grüßen

gez.